

**AVISO EDITORIAL**  
Para los trabajos de encuadernación, rayado y cartonera de libros, folios, programas, etc., necesitan operarias que acrediten salud y buena conducta.  
Las horas de labor, serán de 7 a 11 a. m., y de 12 a 5 p. m.

**Instrucción Pública**  
PROYECTO DE LEY  
El Congreso del Ecuador

(CONCLUSIÓN)  
Artículo III  
DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE ENSEÑANZA Y SUS EMPLEADOS

SECCIÓN 1a.  
De las escuelas y los maestros  
Art. 31. La escuela primaria se clasifica en rural, elemental de 2a. clase, elemental de 1a. superior de 2a. y superior de la clase superior de 1a.

Corresponde a la dirección general la organización y reglamentación de estas escuelas. La distribución de las materias y todo lo relativo al régimen y disciplina escolares, especialmente y como parte integrante de aquellas.

Art. 32. A las escuelas rurales solo será obligatoria la asistencia del niño por dos años, que se reducirá a uno en cuanto mejoren las condiciones de la escuela por las elementales de la 2a. y superiores de 2a. por tres; a las superiores de 2a. por cuatro; a las de la 1a. por cinco, y en todas por testativa por los siguientes.

Bare en las primeras 5 horas diarias de trabajo, 5 en las elementales de 2a. clase, 6 en las de la 1a. y 7 en las superiores, a juicio de los visitadores.  
En todas se alternará un ejercicio mental con otro mecánico.

Art. 33. En los lugares ó circulos que estén a más de tres kilómetros del centro de las poblaciones y en donde puedan reunirse unos cuarenta entre niños y niñas, se establecerá una escuela rural mixta, ó una para cada sexo si así se resuelve treinta niños y treinta niñas por lo menos.

Art. 34. Cuando el número de niños no pase de 70 en la matrícula, será regida la escuela solo por un profesor, que tendrá a su cargo a un subdirector por cada escuela de 40 matriculados, hasta 300, máximo que se permite en una misma escuela dependiente de un solo profesor.

Cada subdirector trabajará en salón aparte con las secciones que se le encomiendan, las cuales no podrán dar en ninguna escuela ó parte de ella.  
Cada uno de estos empleados llevará por separado su lista de asistencia, en la que apuntará las faltas de cada uno de tarde.

Art. 35. Los títulos de maestros, indispensables para poder ser director ó subdirector, los conferirá en las escuelas normales de 1a. y 2a. Para las escuelas de infima clase no bajará la asignación de S. 360, S. 480, S. 600 y S. 720 anuales, respectivamente, del doble en el litoral y oriente.

Los maestros graduados en escuela normal ganarán un 50% más que los titulados en otras condiciones.  
Los subdirectores ganarán una tercera parte menos que los directores de que son subalternos.

Art. 36. Los profesores de las escuelas normales ganarán un 50% más que los titulados en otras condiciones.  
Los subdirectores ganarán una tercera parte menos que los directores de que son subalternos.

Art. 37. Cada colegio depende económicamente de la respectiva tesorería provincial, cuyo jefe será personalmente responsable de las pensiones mensuales y de las rentas especiales que le corresponde recaudar.

Art. 38. Cada uno de los tres colegios tendrá una junta administrativa, que la formarán el rector, que la preside, y dos profesores nombrados por la dirección general.  
Tendrá también un secretario y hasta dos inspectores, nombrados por el director general.

Art. 39. Los exámenes de ingreso se verificarán en los meses de agosto y febrero.  
Los exámenes de curso del año escolar serán los domingos, los días festivos ó fiestas cívicas de la patria, como el 10 de Agosto, el día de la Cruz, las fiestas de guarda y la del patrón de cada localidad.

Ni las autoridades ni superiores podrán conceder otros días de vacaciones.  
Nota. En este proyecto consúltese, mi entender el más sustancial.

**PERIODISTAS**

Si los días que son muchos los periodistas que no saben escribir acaso no me creáis. Pues bien, no sólo nosaban escribir muchos periodistas; los hay que no saben leer.

El ser periodista es la cosa más fácil del mundo. No se necesita en verdad, mucha ciencia para escribir una gaceta y producir un artículo de fondo. Quien más quien menos, todos sentimos el "cosquillo de la sustancia gris" y el impulso del "vanitas vanitatum".

Lo cual es suficiente para justificar el atrevimiento de los que se lanzan al trillado campo periodístico.  
Y vengán dispararle... Y vengán dispararle... Y vengán dispararle...

No es raro encontrarse con un periodista que después de escribir un artículo trascendental, ni el mismo entiende lo que ha escrito.  
Si será profundo el "fondo"!

Peró esto no tiene importancia. No es la prensa la encargada de fomentar la ilustración de los pueblos? Si, ¿eh? Pues bien, ¿no merece un aplauso, y hasta un monumento la buena voluntad de los que se echan a vuestas "labor tan grande"?

No importa que el periodista ignore hasta el significado de la palabra "ilustración"... si es "periodista".  
Este título se adquiere con facilidad y se adquiere para ser periodista, como para entrar en una oficina del gobierno, bastan las "influencias".

Búscate amigos con relaciones y serás cuanto quieras.  
Talento y estudio son antiguallas que ningún provecho producen.  
Ya puede un periodista «a la antigua» quemarse las cejas escribiendo artículos y más artículos, estudiando la política internacional y leer a los grandes autores; si no frecuenta a la buena sociedad, si no tiene amigos poderosos, jamás dará nunca del sobrio sancho y del artículo diario.

Con frecuencia suelen pescarse diálogos como los siguientes:  
—Ha leído usted a Juan Clarito?  
—Es un excelente articulista.  
—Calle usted, por Dios! Si en su vida ha sabido lo que es ponerme a leer, jamás me acordaría de un hombre que me hubiera hablado de un periódico.  
—No lo niego, pero ¿escribe muy bien?

—Así lo cree usted? Pues yo pienso lo contrario. Como puede escribir bien un hombre que usa siempre la misma corbata y va al teatro sin gemelos?  
—Un hombre, tendrá muy buena vista.  
—Pero no tiene la más mínima noción de «la estética corregida por el rigor de los verdades».

—Esto será un tratado de escultura modernista?  
—Es una frase mía.  
—Pues habla usted tan bien como escribe, ¿es verdad; Juan Clarito es un cochero de punto. A quien se le ocurre escribir para el público y presentarse en público siempre con la misma corbata? Ni los periodistas, ni los periodistas con el caletre! No, señor; la corbata es el heraldo del sentido común y el espejo fiel del estilo retórico.

—Y hay periodistas que no escriben, y los hay que no estudian, y los hay que no leen... y todos son periodistas.  
—Pero ¿es entonces el periodismo?  
—Una preocupación de la gente ociosa y un recurso de los inútiles.

Para los que saben escribir, nada hay que estudiar, el periodismo, créedme, es un devanajo cruel.  
J. E.

También él...  
El correspondal X también nos dispara desde Palacio.  
Dice que mientras "El Ecuador" y "El Grito del Pueblo" han metido su hoz en el ortigoso campo del "Marañón", nada extrañaba ni debía decir el gobierno radical, pero hoy que la Nación empuja su artillería contra aquí, le recomiendo cuatro palabras al respecto para dejar las cosas en su lugar.

Con la magistradad del que ve cree mucho, y poco ea... para (léase barba), nos sale ese correspondal con su noticia que narra los sucesos, y nos heria con "El Ecuadoriano", diario que no deja pasar una luna sin darnos de ella.  
Cómo se entiende esto, señor correspondal X...?

Desde luego, en el fondo de todo esto lo que se divulga es una

mesa de compadres; y ahora les ha tocado el turno a los pobres consules en Chile, a quienes les tiran los platos del festín...

Pero deben consolarse esos buenos muchachos, por que nosotros fuimos primero lastimados por la aliada segur del radicalismo, luego por el bastón bolear del decano, y por último, ro-



**LA ROMERÍA DE SAN JACINTO**

Gran actividad y entusiasmo despierta todos los años en los devotos y también en las gentes dvidas de diversiones, la fiesta de San Jacinto, que se venera en la vecina población de Yaguachi, fiesta que es precisamente hoy, 16 de agosto.

Desde los días anteriores, es cosa de ver el movimiento de vapores que conducen de esta ciudad a la orilla opuesta, millares de personas que llevadas por la firmeza de sus creencias, por la sed de placeres ó por la avidez del lucro, se encaminan a la prenombrada Yaguachi, dando al olvido, siquiera por breves horas, los fatigos de la lucha diaria.

El milagro santo era alemán, pues nació en el castillo de Seix, regencia de Breslau, en la actual Silesia prusiana, en 1183. Estudió primeramente en Cracovia, y fue después a completar sus conocimientos en Praga de Bohemia.

En su origen noble, miembro de la casa de los condes de Oltrovans é ingresó en el ejército, en las guerras contra los tártaros.

Entró luego en el orden de predicadores y trabajó por la fundación de conventos de dominicos en muchos países de la Europa setentrional, y pasó después al sur de Rusia y de allí al Africa.

En su accidentada vida, hizo el santo muchos milagros, siendo uno de los más notables la salvación de una estatua de la virgen, en Kiowa, que estaba a punto de caer en poder de los tártaros. San Jacinto, que decía misa en la iglesia del convento, tuvo que tomar las de villadiego, con los demás monjes, y al pasar por delante de la estatua, oyó que ésta le decía: "Pues qué, Jacinto, hijo mío, ¿qué me dejas en poder de los bárbaros?" Como el santo arguyera respecto al peso de la estatua, ella le animó a tomarla, y cosa inaudita, en manos del santo fue más ligera que una pluma, con lo que la Virgen se salvó de los tártaros, pues fue llevada en la huida de Kiowa.

Andando con la misma estatua, detuvo un casualo río que no tenía puente, pero el santo caminó por las aguas cual otro Jesús en el mar de Iliberadas.  
Otra vez pasó por otro río tendiendo su manto a manera de puente.

Es fama que han sido tantos y tan prodigiosos los milagros de san Jacinto, que en la bula de su canonización, se habla de mil docientos.

En el Ecuador son muchas las personas piadosas, que llenas de fe y confianza, han ido a buscar alivio a sus males al pie de la imagen de San Jacinto en Yaguachi.

**AZUCAR**  
Desde mañana jueves suspendemos la venta de este artículo de primera necesidad, que durante 45 días hemos expendido en El Grito del Pueblo, a diez centavos la libra, movidos por el deseo de beneficiar a las clases populares, cuyos intereses hería gravemente el excesivo precio de veinte centavos libra fijado por los establecimientos al detal.  
Conseguimos nuestro objeto de

**Blusas, Cubre-corsés, Camisones, Enguaguas, Calzones, Batas de dormir PARA SEÑORITAS recibió un lindo surtido**

**EL AZCAR AMERICANO**  
R. B. JONES.

**FRASES GALANTES**

En la Patria de Quito encontramos el siguiente estudio en el que se nos favorece con sobra de gentileza:  
Digna de toda gratitud é imitación es la conducta patriótica y leal que ha observado El Grito del Pueblo, importante colega guayaquileño, con motivo de la muerte de uno de sus trabajadores, don Alejandro Cavallo [p. d. d. p.] hábil del pógrafo o teño.  
Pues no sólo ha costado los funerales, esculpido un precioso edificio, como si el finado hubiese sido uno de los redactores ó directores principales, sino que también ha dispuesto que la agencia de dicha publicación en esta, entregue a sus huérfanos y desolada esposa, por el tiempo de seis meses, la pensión mensual de 20 sucres, cantidad ofrecida gratuitamente para por el pronto aliviar sus principales necesidades. Aplaudimos sinceramente a El Grito del Pueblo, que muchas veces viene dando de patriotismo y desinterés. Toca, ahora, a los tipógrafos de esta capital, agradecer al señor Reinel y manifestarle su reconocimiento por lo generoso que se ha portado con un tipógrafo que se ha.

**A través de la vía ferrea**

Rápido y sumamente fácil resulta hoy el viaje de Riobamba a Guayaquil ó viceversa. En unas 12 horas se salvan las 150 millas que median entre las dos ciudades.  
Se nota gran movimiento comercial en la ciudad de Riobamba desde la llegada de la línea del ferrocarril Las familias y mucha gente del pueblo reciben y despiden al tren con verdadero entusiasmo. El movimiento de coches es muy activo y se registra a la estación, a donde se trasladan el pasajero en menos de diez minutos, recorriendo una avenida hermosísima.

Los trabajos del ferrocarril á Quito siguen con rapidez. Los terraplenes, nivelación y rellenos están adelantando suficientemente los trabajos de localización de la línea se encuentran en las inmediaciones de Ambato. La compañía cuenta con más de 800 jornaleros en sus trabajos, sus carros y sus vías, y espera dentro de uno ó dos meses recibir las nuevas máquinas que ha pedido, con potencia suficiente para mover los carros y trabajar con facilidad las fuertes gradas.

Si no surgen dificultades a la compañía, se calcula que a principios del año entrante llegará el ferrocarril á Ambato, pues se trabaja activamente en ese sentido.

Es muy posible que a principios del mes de septiembre funcione la nueva compañía de automóviles que se ha establecido últimamente; pues están al llegar de un momento a los autos y carros y se embargan en sus comunicaciones el gerente señor Brook. De manera que muy pronto haremos el viaje á Quito en sólo dos días, lo que es regular, lo cual resultará una positiva adelanto para la población.

**Crónica Bahoyense**

De nuevas corresponsales. En ciertos patios se han celebrado dignamente en esta ciudad. La insignia patria fue elevada en los edificios públicos, los medios de cancelar los intereses, así del público como de los azucareros.

Es verdaderamente increíble que en un país excesivamente productor del artículo, el consumidor lo pague a precio fabuloso, tanto como en los que no lo producen.

Cocelo declaró una hermosa composición en verso.  
En las noches del 9 y 10 todos los edificios públicos y particulares estuvieron iluminados. La casa municipal adornada con palmas y banderas presentaba un hermoso aspecto. Se elevaron algunos globos y se quemaron fuegos artificiales.  
Bahahoy, como siempre, ha dado una vez más una prueba de civismo y reconocimiento hacia los próceres que nos legaron una patria y el ejemplo de sus eminentes virtudes.

**El Cable**

Extenso y especial servicio de "El Grito del Pueblo", por el cable central, la Agencia Havas y sus corresponsales particulares; siendo éste el único diario de la república que sostiene esta clase de información cablográfica universal.

INGLATERRA  
Cambio de jefes de Mines.—El cable central de Panamá, 15. De Panamá comunican al "Standard" que el congreso de la Unión Agraria comenzó sus sesiones en secreto el sábado, con las mayores precauciones para que la policía no interviniera. La discusión se ha concretado a los asuntos de tierras y trabajo.

Amenzase con la muerte a los boicoteos.—Londres, 15.—De Shanghai comunican al "Daily Telegraph" que el gobernador de New-Chang ha autorizado a los boicoteos con la pena de muerte, que es lo que merecen por su conducta.

Despedida á los marinos franceses.—Pórtsmouth, 13.—El último día que los marinos franceses estuvieron en tierra, pasó en medio del mayor entusiasmo.  
Enorme gentío de excursionistas llenaba la bahía y los arsenales.

La fiesta de clausura fué la recepción dada por el almirante Sir Archibald Donzias, comandante en jefe de Pórtsmouth, en el salón de baile, después de lo cual los oficiales franceses se emborracharon y comenzaron a alistar para la partida.

Caillard expidió un mensaje al pueblo de Inglaterra agradeciéndole la magnífica recepción que en Pórtsmouth le hizo objeto la escuela francesa.  
Esta salió para Brest en medio de grandes demostraciones de despedida.

Se cambiaron saludos entre el buque insignia Massena de Caillard y el buque de Nelson, el Victory.

Partida del rey en viaje de descanso.—Londres, 15.—El rey salió de esta mañana para Harpenden en su acostumbrado viaje de salud, deteniéndose en Ischl a fin de celebrar una entrevista con el emperador de Austria.

**ESPAÑA**

Continúan los desórdenes agrarios.—Madrid, 14.—Avisan de Madrid que la crisis que aumenta la crisis agraria.  
A petición de algunas casas financieras, el ministro de hacienda decidió cerrar la bolsa el lunes.

**FILIPINAS**

Gran baile en honor de miss Roosevelt.—Manila, 14.—Ayerche hubo un gran baile en "Marble Hall", casa de gobierno en honor de miss Roosevelt para tributarle los respetos de los ciudadanos filipinos. Este baile es uno de los hechos más importantes en la historia de la ciudad.  
Miss Roosevelt vestía una bata representando el vestido vicereal del país, que le fue ofrecido por varias mujeres filipinas, que se ocuparon tres meses en hacerlo.

Miles de personas asistieron al baile, muchas señoras extranjeras y del país, usaban vestidos de modas indígenas.

**PANAMA**

Cuasi fracaso de las trabajos del canal.—Panamá, 15. Cien hombres que se ocupaban en el transporte de tierra y excavaciones en Culebra, han sido despedidos y enviados a Nueva York. En el próximo vapor se irán los mayordomos y administradores. Casi todas las excavadoras a vapor están sin trabajo. Las excavaciones no se entienden hasta que vuelva la estación seca.

Los comerciantes de Panamá se reunieron para protestar contra el establecimiento con que se negocia en la zona del canal, como se ha acordado por el gobierno d Panamá.



SE VENDE
La importante hacienda llamada "Constancia" de propiedad del Sr. Modesto Freire...

LOS SUCESOS LOCALES
Casi arroyuelo.—A la 1 de la tarde, en la calle de Rocafuerte, uno de los carros de servicio en la línea del Malecón...

Propiedad de Ismael Sanjuanes; un medallón de oro, valor de 12 sueros, perteneciente a Susana María Higuera...

co al muelle de Puerto Colombia, por un imprevisto incidente causó graves daños a esa magnífica obra...

anuel Defranc
114-CALLE DE LUQUE-114
PAPEL TAPIZ
HULE PARA MESA
PINTURA, ACEBITE, AGUARRAS...

PARA UNA FABRICA
Se ofrece en venta un solar con solar en el barrio del Astillero con 60 metros de frente hacia la ría...

Como autor del libro se acusa de algunos muelles de la planchada que se hallan en mal estado...

SUFERO ANTILEPROSO
Da cuenta la prensa colombiana de que el presidente Reyes no sólo se preocupa por el progreso...

Muchos distinguidos colombianos están por la supresión de una de las cuatro entidades administrativas...

CONSUMO UNIVERSAL DE ESTA CERVEZA
206.738,20 LITROS ANUALES
De venta en todas partes
UNICOS DEPOSITARIOS PARA EL ECUADOR...

LECTURAS DE INGLÉS
SANTOS ELIAS SANTOS ofrece sus servicios como profesor de inglés...

Información del día
NOTAS, ECOS Y NOTICIAS
CARTA DE NUESTROS REPORTEROS
El juzgado civil de la parroquia de Bolívar...

DE LA CAPITAL
POR TELEGRAMA
Agosto 15.—Una casa alemana envió ingenieros para el estudio...

MENSAJE
DEL
Presidente de la República
AL
CONGRESO NACIONAL DE 1905...

LOZA, CRISTAL Y PORCELANA
RECIBEN CONSTANTEMENTE
SOLA S. Cia
Clemente Ballén Jr, cuadro
IMPORTADORES DEL FAMOSO JABON SUNLIGHT

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

BUENA GRATIFICACION
Se dará a la persona que indique el paradero del menor de ocho años Daniel Castillo...

Policia
A órdenes del primer comisario permisionario Ricardo Saez, por haber dañado el estambor del vapor fluvial San Carlos...

El nuevo presidente de Colombia, el señor general don Rafael Reyes, al enviar al señor general don Rafael Uribe Uribe...

Debemos, pues, alegrarnos de que el estado de nuestras relaciones con una nación a la cual tantos vínculos nos ligan...

Una presentación de los documentos que abonan nuestro sueldo, el señor doctor don Honorato Vasquez...

